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电投产融 2021 年度业绩说明会

投资者活动记录表

编号：

投资者关

系活动类

别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 √业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □电话会议

□其他： （请文字说明其他活动内容）

参与单位

名称

及人员姓

名

电投产融2021年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全
体投资者

时间 2022 年 6 月 1 日 15:00-17:00

地点
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访谈”
栏目

公司接待

人员

姓名

主持人：电投产融

总经理, 财务负责人：姚敏

副总经理：杨竹策

董秘：王浩



证券事务代表：孙娟

投资者关

系活动

主要内容

介绍

1.近日国资委印发了《提高央企控股上市公司质量工作方案》，

请问姚总，电投产融的核心竞争力是什么？突出的主业是什

么？以及在内生增长、创新发展和价值实现上有哪些举措？谢

谢！

答：尊敬的投资者，您好。非常感谢您的提问。公司核心竞争

力涵盖诸多方面，主要包括：深厚的央企能源产业背景以及持

续增长的清洁能源装机规模；深度融合产业的综合金融服务能

力和资本投资能力；规范健全的风控内控机制和安全管理机

制；协调运转、有效制衡的法人治理机制；高素质、年轻化的

人才队伍和职业经理人市场化运作机制等。公司实行“能源+金

融”双主业运营，致力于推进能源产业与金融资本的高质量协

同发展，建设成为一流的能源产融发展平台。正因双主业产融

协同发展的定位和思路，能源、金融不存在主、辅之分，我们

是“一盘棋”布局，良性互动，产融共进。国资委《提高央企控

股上市公司质量工作方案》的印发，为央企控股上市公司高质

量发展走深走实、行稳致远提供方向，也是电投产融下一步发

展的重要指南。公司将贯彻落实该方案有关要求，制定有针对

性的举措，进一步推进公司高质量发展。未来将聚焦推动产融

共进、实现产融协同发展；持续深化国企改革、完善法人治理、

提升核心竞争力；积极发挥股东作用、研究丰富正向激励、激



发内生动力等多方面开展工作。

2.您好，想了解一下公司电力业务板块，目前分能源的装机量

是多少？未来是否会将新能源作为发展主业，有制定相关目标

吗？

答：尊敬的投资者您好！公司总装机容量为 216.04 万千瓦，

其中，火电 66 万千瓦 、风电 103.27 万千瓦、光伏发电 46.77

万千瓦，新能源机组占比 69.45%。公司一直以“能源+金融”双

主业模式运行，紧紧围绕能源产业发展主线，推进能源产业与

金融资本相互促进、融合，实现高质量发展，建设能源央企产

融发展平台，深化能源产业，助力绿色发展。感谢您的关注。

3.请问贵公司在未来的规划中，充电桩业务以及氢能业务是否

有涉及？

答：尊敬的投资者您好，感谢您的提问！截至目前公司尚未涉

及充电桩业务及氢能业务，公司将对相关业务保持密切关注。

4.请问姚总，公司把自己归类为“保险及其他”行业合理吗？我

觉得完全不合理。请姚总给予说明，谢谢！

答：尊敬的投资者您好，感谢您的提问！证监会负责上市公司

行业分类工作。证监会《上市公司行业分类指引》关于上市公



司分类原则与方法的有关规定为：“2.1 以上市公司营业收入等

财务数据为主要分类标准和依据，所采用财务数据为经过会计

师事务所审计并已公开披露的合并报表数据”，“2.2 当上市公司

某类业务的营业收入比重大于或等于 50%，则将其划入该业务

相对应的行业”，上市公司行业分类按季度进行，对于已上市公

司而言，会进行定期调整。原则上未发生重大资产重组的公司，

每年依据上市公司年报调整一次，纳入第二季度的行业分类工

作；完成重大资产重组的公司，依据重大资产重组相关公告，

纳入最近季度的上市公司行业分类。按照上述原则，公司 201

9 年年底通过发行股份购买资产的方式装入金融板块资产，20

19 年年底至今，金融板块营业收入比重均大于 50%，因此，证

监会按照相关监管规定，自 2020 年一季度开始，将公司分类

调整为其他金融业。

5.请问姚总，公司未来的发展方向到底是什么？一会金融一会

绿色能源，根本没有明确的方向。希望公司能给予明确说明！

答：公司一直以“能源+金融”双主业模式运行，紧紧围绕能源

产业发展主线，推进能源产业与金融资本相互促进、融合，实

现高质量发展，建设能源央企产融发展平台，深化能源产业，

助力绿色发展。感谢您的关注。



6.官网什么时候更新上线？之前官网已归属 河北公司 雄安

公司 与公司间人员 运作是否还有关系， 国家电投公司后续

是否会将智慧能源 等未上市板块纳入到公司?谢谢

答：尊敬的投资者您好，感谢您的提问！电投产融公司官网正

在重新规划设计，官网更新后将对外公开。公司有关披露信息

等会通过巨潮网等渠道公布。2022 年 4 月 24 日，公司已完成

董事会、监事会换届工作，聘任了新一届高级管理人员，并对

组织机构及人员进行了调整。目前上市公司与雄安公司没有关

系，河北公司与雄安公司一体化运作。感谢您的关注。

7.首先祝贺电投产融在资本与产业融合方向上踏出了第一步，

未来贵公司是否会参与新能源领域其他公司的股权投资？例

如动力电池行业和储能行业。谢谢！

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关心！公司目前仍以

光伏和风电为主，未来将持续关注新能源领域的发展机遇。

8.18 年公司计划在阿拉善左旗傲伦布拉格太阳能光热发电示

范基地投资建设 2000 MW太阳能光热发电项目，规划总投资



460 亿元，如今进展如何？能详细讲一下近期的项目进展吗？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关心！阿拉善左旗项

目仍在进行可行性研究，处于前期阶段，目前尚未取得实质性

进展。

附件清单 无

日期 2022 年 6 月 1 日


